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9月  モニターレポート 担当出張所  桂川出張所 

担当区間 府道142号線桂大橋～嵐山公園亀山地区 (左右岸12.2～18.6㎞) 

モニター実施日時 令和元年9月14日 (土) 15時頃～17時頃 

天  候 曇 り  

（見出し） 

9月は西大橋～桂大橋の両岸と渡月橋～松尾橋の左岸をモニターしてきました。 

河川沿いの投棄物(空のポリタンク・小型家電等) 計4箇所 

看板・設置物の劣化と要修繕箇所 4箇所 

河川修繕工事への要望 

河川利用の質問 

(内容)  

9月は西大橋～桂大橋の両岸を歩いてきました。 

車で近くを通る機会が多い道で、実際に車を運転している時にはきれいに清掃している道路だと思っていまし

た。 

今回歩いてみて、投棄物や劣化した掲示物等、気づいたものがありましたので報告します。 

 

【西大橋～桂大橋左岸】 

 

西大橋から約10ｍ左岸堤防の提内地(階段の途中)に、植物が覆っていてほとんど読めない看板がありました。 
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西大橋から約650ｍの場所の看板の劣化と破損を発見。 

 

 

桂大橋から約40ｍの河川敷に開封されているポリ容器が散乱していました。 

 

 

桂大橋からすぐのところに、調理家電と思われる投棄物がありました。 
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また、桂大橋高架真下にポリタンク、椅子、植木鉢等があり、河川敷にはバーベキューをしたような、たき火の

跡がありました。 

 

桂大橋付近に住んでいる友人から、西大橋～桂大橋の間の河川敷に畑を作っている方をたくさん見かけますが、

ここは個人の私有地なのでしょうか？と聞かれたことがあります。 

 

特に今回モニターした西大橋～桂大橋左岸と西大橋高架下付近の河川敷には、畑の他に野球やゲートボール等が

できる公共の場所もあり、どこまでが公共の土地なのかわかりにくく思います。 

 

堤防沿いの道路の幅が狭く車が通るのでやっとの所もあり、自転車や散歩の人が通ることが多いので、道路の幅

を広げたり、サイクリングロードの整備をしてほしいです。 

 

【西大橋～桂大橋右岸】 

 

西大橋高架下付近にあるサイクリングロードの案内掲示物が劣化していて読みにくいです。 

近年、ロードバイクやクロスバイクでサイクリングをしている人が増えているので、利用しやすいように読みや

すい＆気づきやすい案内をしていただきたいです。 
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西大橋～桂大橋右岸中央付近の河川敷の一部はきれいに整備されていました。 

犬の散歩中の方や虫取りに来た親子がいて、とても過ごしやすい雰囲気でした。 

今の時代、子どもが遊べる場所がどんどん減っているので、このような多目的な場所があると便利ですね。 

 

 

桂離宮の近くの河川敷ですが、手入れをされていない様子で草がたくさん生えています。 

奥の方に２つ子ども用の遊具がありますが、なぜポツンと小さな遊具があるのでしょうか？ 

草が生い茂っていて、奥の方に進むのは難しかったです。謎の場所でした。 

遊具を増やし、除草をして公園のように利用できると嬉しいです。 
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桂大橋から約３０ｍの堤防敷に電子レンジの投棄物がありました。 

道路からは見えない所で、草に隠れて気づきにくいように置いてありました。 

 

 

桂大橋からすぐの所に階段があり河川敷に降りられるようになっていましたが、モニター日は手すりが破損して

いて立ち入り禁止になっていました。 

 

 

立ち入り禁止エリアを避けて桂大橋の高架下付近に降りました。 

堤防の修繕をしているようですね。先程の階段の手すりは、いつごろ修繕してくださるのでしょうか？ 

修繕工事のスタッフ用？の簡易トイレがありますが、とても臭いがきつくて高架下に長くいられませんでした。 
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9月に入り、台風や強風に見舞われることが増えてきました。 

桂大橋や松尾橋の堤防の修繕工事をされていますが、河川の氾濫や工事の機材等が飛ばされたりしないよう、何

か対策されているか気になりました。住民や観光客が安心できるよう情報をいただけると助かります。 

 

今回歩いてみて、よく観察しないと気づかないような場所に不要物を捨てていることを知り、心無い方がいるの

だと残念に思います。 

 

 

 

9月の報告は以上です。 

（意見・感想・処置等） 

 ９月のレポートありがとうございました。 

堤防内にある看板が草で読みづらくなっていましたね。看板まで伸びた草がある場所は、順番に刈らせて頂い

ております。ですが、作業が遅れている看板もあります。劣化、破損した看板がありましたが、桂川沿線に多々

ありますので、古い物から順次取り替えております。 

不法投棄のゴミは、それぞれの場所の管理者へ情報提供致します。 

河川敷でのBBQは人気がありますが、直火での利用は禁止させて頂いています。桂川を利用する皆さんが気持

ちよく過ごして頂けるように、マナーを守って河川敷でBBQしてもらえればと思います。 

桂川には、民地と国有地の畑が混在しています。もし、民地か国有地か確認したい場所があれば、ご連絡して

頂ければお答え致します。 

サイクリングロードは、京都市さんが管理しています。場所によって管理事務所が異なりますので、劣化した

看板は担当部署へ情報提供しておきますね。 

桂離宮側の公園は、桂川緑地公園と言います。京都市北部みどり管理事務所が管理している公園です。草刈り

は年２回ですので、次回訪問された時には草刈り後であるかもしれません。同じく、手すりが破損した階段、簡

易トイレも、同じ京都市北部みどり管理事務所が管理しています。手すりが破損したのも、簡易トイレが使用不

可になったのも、９月４日大雨による倒木の影響によるものです。堤防の川側法面の木が河川敷に向かって倒れ

た為、階段の手すり、簡易トイレが破損してしまいました。土のうを用いた法面補強を実施中ですが、簡易トイ

レは仮復旧を近日予定しています。完全復旧は、堤防を含みますので、もう少し先になる予定です。 

台風や強風など、河川敷への影響がある場合には、工作物等は撤去をして頂いています。撤去の判断は、各管

理者にお願いしております。国土交通省近畿地方整備局のHPでは、河川の災害情報や河川のライブカメラ情報が

見れるようになっています。 

盛り沢山のレポートありがとうございました。来月のレポートも楽しみにしています。 

 

 


